
1 

「冬山河親水公園及航運 BOT 案可行性評估計畫」 

地方公聽會會議紀錄 

壹、 時間：民國106年4月10日(星期一)下午2時30分 

貳、地點：宜蘭縣政府多媒體簡報室 

參、主席：方技正彥仁                                                                         記錄：林坤緯 

肆、出(列)席單位及人員：如后簽到表 

伍、主席致詞： 

今天召開可行性評估計畫第二場公聽會，希望大家能就親水公園

及航運委外提出意見，作為後續先期計畫及招商的參考。考量親水公

園遊客數逐年下降、淡旺季遊客數差異大、設施老舊等因素，縣府計

畫採促參方式辦理親水公園及冬山河航運活化，簡報後希望能聽取大

家意見，有助本計畫之推動。 

陸、簡報：(略) 

柒、與會單位意見： 

一、黃適超議員 

冬山河兩岸旅館及民宿數量已經很多，親水公園未來規劃應排除

旅館，可藉由發展水上觀光、水上運動吸引人潮，並讓遊客留宿一

晚，可減少塞車問題又可增加周邊民宿業者生意。以明德水庫為例，

增加了五艘太陽能電動船營運後，遊客大幅增加，冬山河比明德水庫

漂亮，除了現規劃的五座碼頭外，可以再思考增加簡易碼頭，以串聯

珍珠社區、利澤老街、流流社等特色據點。 

二、張明華議員 

(一) 建議縣府應重視和地方業者溝通，瞭解其需求，以落實促進地方

產業發展之目標，上次公聽會後續進度和處理方式也應向民眾說

明，建議先期計畫完成後，招商之前能再開一場公聽會或說明會

讓民眾瞭解規劃成果。 



2 

(二) 青年旅館的住宿對象應明確訂定僅限於選手及表演團體而非一般

民眾，避免與周邊業者競爭。 

(三) 梅花湖及羅東運動公園都沒有收費，親水公園應比照辦理，先吸

引人潮才能創造錢潮。 

三、五結鄉公所林鴻揚秘書 

縣府推動相關政策之首要目標是對在地民眾和業者能有實質幫

助，在給廠商有利可圖的同時，也要考量周邊民宿業者之權益，親水

公園晚上如增加夜間活動，可提高周邊民宿住宿率。 

四、宜蘭縣五結鄉產業發展協會葉玉珍常務理事 

(一) 建議公聽會邀請名單應該增加宜蘭縣五結鄉產業發展協會及冬山

河休閒農業區。 

(二) 航運一定要做才有亮點，建議親水公園內增加小吃餐飲、室內親

子設施而非興建住宿設施。 

五、一田一墅民宿業者 

(一) 民宿假日客群以親子為主，在親水公園內增加溜滑梯、沙池，或

養一些小動物就能吸引遊客；平日客群則以休閒及賞景為主，建

議增加雨天賞景及喝咖啡的室內空間。 

(二) 建議和在地業者一起討論親水公園內增加何種設施可以成為新亮

點、內容更豐富但又能維持原有自然景觀，建議不應收取入園門

票，而是讓遊客自由入園後再依需求選擇使用付費設施。 

六、隱廬民宿業者 

我認為可利用現有的資源再加入軟性的東西來塑造亮點，而非花

大錢建造蚊子館，除了為觀光客而設想，也應讓在地民眾享有優質的

休閒環境。宜蘭是以農業立縣，可凸顯農業特色，納入農產品展售，

或將國際童玩節延伸，一般期間也提供表演、工藝展示等。 
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七、宜蘭縣商業會陳木水秘書長 

建議應盤點周邊業者目前缺乏什麼，並邀請親水公園原規劃者來檢

視如何改造，親水公園可發展成為水陸運輸的轉運站，每個碼頭塑造

不同的特色吸引遊客下船停留，讓水域觀光更有看頭，另外建議可設

置水上高爾夫球練習場、人工海灘、引進世界咖啡烘豆冠軍握咖啡及

頂級餐廳。 

八、原宿民宿業者 

建議規劃一定要與自然景觀融合，現在親水公園大門設計無法吸

引遊客，反觀羅東運動公園就很受遊客的喜愛。 

九、薛呈懿議員 

(一) 宜蘭遊客人次受限於雪山隧道交通流量，應無法再提高，故應討

論的不是如何把餅做大，而是如何做的精緻及提升消費水準，親

水公園未來如需收入園門票，可能降低遊客到訪意願。 

(二) 現在所提的內容都是以觀光為出發點，沒有考量到在地需求，希

望縣府能投注更多心力去研究航運經營，打造主題園區可能無法

與其他縣市競爭，宜蘭也不缺乏表演空間而是應加強軟實力部

分，複合型場館的量體可能對景觀造成衝擊，背包客旅館較適宜

的區位應該是在交通便捷的區位，宜審慎評估。 

十、小傳藝生活資訊平台業者 

冬山河沿岸常常因為颱風造成建築物損壞，生態綠舟航運也常常

因為水深不足停駛，規劃單位應把這些自然特性納入考量，另外建議

可以開發自行車市場及展示場館。 

十一、工商旅遊處方彥仁技正 

縣府正積極推動航運，惟夜間航運需考量安全性再審慎評估，住

宿設施服務對象目前仍以表演團體、運動選手或因應其他活動舉辦時

之團體需求，一般遊客還是會外溢到周邊民宿及飯店。 
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十二、工商旅遊處林坤緯科長 

(一) 為整合串聯冬山河流域觀光資源，才有將航運及親水公園委外經

營之想法，期望能延長遊客停留時間，帶動周邊產業發展。 

(二) 親水公園未來將朝不收取入園費用方式規劃，但為平衡投資廠商

財務，需適度允許廠商經營商業行為，新增加的活動或設施擬向

使用者收費。 

(三) 縣府一直在與原親水公園設計者象設計集團交換意見，希望能保

留原有意象及設計理念，採引入軟性活動的方式經營。 

(四) 青年旅館只是在界定其住宿品質而非客群，親水公園範圍內包含

鐵人三項訓練中心及規劃中水上運動中心，故童玩節表演團體、

選手移訓或其他活動舉辦時之團體住宿為主要的服務對象。 

十三、台灣世曦工程顧問羅文貞副理 

(一) 東側停車場是未來雨天備案場館的基地，目前還在評估適合引進

的內容，並非將所提的方案全部納入，故在考量維持停車空間需

求及市場性的前提下，量體應不至於會對景觀產生衝擊。 

(二) 開會通知單已有詳列公聽會簡報資料下載路徑，亦請鄉公所協助

公告，日後相關會議也會比照此模式，民眾可於會前自行下載。 

柒、結論： 

今日與會業者及民眾的意見縣府會納入考量，並承諾先期計畫完

成後會再舉辦一場說明會。 

捌、臨時動議：無 

玖、散會：下午4時30分 
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